
2019年9月17日 星期二 统筹：胡田野 编辑：赵璇 美编：宋笑娟 校对：亚丽

A10

早在2018年的今天，就得
知郑州将举办第十一届全国民
族运动会的消息，激动之余，对
全国民族运动会还较为陌生。
随着赛事临近，采访的一天天积
累，郑州报业集团旗下郑直播对
少数民族传统体育有了全方位
认知，并从多个角度、多种方式
呈现本届运动会的盛况。

一个个数字记录着我们的
骄傲和自豪：2019 年 5 月 8 日，
第十一届全国民族运动会火种
采集暨互联网火炬传递启动仪
式在郑举行，郑直播对接全国
12个平台同步直播，浏览量达
170 万人次；5 月 31 日，开幕式
倒计时100天活动暨安保誓师
大会在郑举行，正式向大家宣

布：郑州，准备好了！郑直播同
步在线直播，82万网友实时关
注；7月12日，马上项目的比赛
在呼和浩特正式开赛，郑直播
将内蒙古直播信号撒向全网，
实现55.6万人次同步收看；9月
7日，实地火炬传递，郑直播也
参与到直播大军中，对接全国
22个媒体直播平台，创下收视
新高。

除此之外，开幕式、民族大
联欢、闭幕式等均由郑直播对接
联系全国各大媒体，包括央媒、省
市媒体以及互联网媒体进行网络
转播，同时对部分比赛项目进行
直播，获得市民的广泛好评。

一个个故事激荡着我们的
拼搏精神：“冬呱视频”与“郑直播”

强强联手共同推出系列短视频《赛
事聚光灯》，将民族运动会竞赛项
目的比赛情况一一呈现给观众，并
将焦点聚集在来自全国各地少数
民族运动员身上，他们的经历与故
事，呈现的青春、健康、活力，凝聚成
强大的力量，内化为我们心中拼搏
的力量和奋斗的激情。

一场场激动人心的民族运
动会赛事，让我们大开眼界，也
让我们叹服各民族的多姿多
彩。我们和观众一起跟随主
播，走进各个竞赛项目的比赛
场地，近距离感受各个民族运
动员的竞技精神和精彩瞬间，
那是一种从未体验过的感官刺
激，原来这就是民族运动会独
特的魅力和趣味所在。“这届民族盛会今天晚上就

结束了，说实话还真有点舍不得
了。为了这届盛会，咱们郑州准
备了这么久，做了这么多工作，
我得给咱郑州人点个赞，为郑州
骄傲！”王军说。

“郑州的发展日新月异，越
来越好，能这么完美地承办这
么大的运动会，就可以看出咱
们的实力！”来自荥阳的市民何
丽带着 10岁的儿子正走出奥体
中心。

运动会期间，何丽经常带着
儿子到市区来看全国民族运动
会的比赛。“带儿子去看过民族
武术和民族健身操的比赛，就是
希望他可以亲身感受一下这种
气氛，增长见识。因为像这种运
动会以前只能在电视上看到，如
今在咱郑州就能看，多好的事

啊！也可以让孩子们看看现场
工作人员的辛苦。”何丽说。

“我们家就在奥体中心附
近。今天下午我们俩还早到一
会儿跟火炬塔合了影。”77岁的
退休职工王太山、王新花夫妻俩
笑着说。“奥体中心这块儿环境
变化真是太大了，我这锻炼身体
的计划又提上了日程。”王太山
笑着说。“现在出去散步，周围环
境变好了，郑州是越来越漂亮。”
王新花说，自己生活的城市从南
到北、从东到西都越变越好，真
是看在眼里，喜在心上。

“咱们郑州人真是太了不
起了，承办这么大的运动会，还
办得这么好，作为一个郑州人，
我觉得骄傲和自豪。看咱们发
展这么好，我希望自己能够活到
100岁！”王太山笑着说。

观 众 说

看完闭幕式，市民点赞：

“演出很震撼，真是舍不得”

“今天的闭幕式演出很震撼，可以看出咱们的国家很
强大，各个民族团结一致，相信咱们以后的生活会过得越
来越好。最后几万人一起合唱《歌唱祖国》时，我特别感
动，特别振奋！”9月16日晚，郑州市民王军带着妻子和8
岁的儿子走出奥体中心，兴奋地对记者说。
郑报全媒体记者 翟宝宽

传递各民族的多姿多彩
□谢君锐

第十一届全国民族运动会
闭幕了，从开幕前的彩排，火炬
传递，到昨夜运动会闭幕，几乎
每天都是早出晚归，中秋佳节
也是陪外地记者在美丽的黄固
寺村里度过的。

虽然忙碌，但能够全程参
与其中，也是幸福的。毕竟多
少年才能遇上一次这样的盛
会！每一次的忙碌，都是在记
载和传递一次美好的风景。

赛场上，我的任务是拍摄水
上比赛项目，虽然水上基地风景
秀丽，却比不了室内场馆的遮风
挡雨。连续两天的阴雨天气，给

比赛带来一些困难。为了防止
浮标及竹漂不被风吹走，保证比
赛的公平性，年轻的志愿者们趴
在水中央起点湿滑的浮台上，让
本就秀美的赛场更加靓丽！

炎黄广场民族大联欢现
场，各民族联欢的宏大场景，游
园时的欢声笑语，都被我们用
镜头一一呈现。

全国记者采风团参观采访
郑州，当他们纷纷赞叹郑州的美
丽乡村，点赞郑州的四通八达和
靓丽的城市夜景，我作为一名陪
同的郑州记者，也满脸荣光。

我感动，开幕式上手部受

伤打着绷带的视觉中心主任河
宁和摄影、摄像同事们一块儿，
用镜头捕捉美轮美奂的美景。
我惊喜，璇子姑娘细心收集整理
的我和同事们传回的图片，经过
新媒体小伙伴们的组合加工，以
更好的形态呈现。我自豪，第一
时间向全世界传递盛会盛况的
新闻报道中，有我的名字。

我们将盛会、盛况、美事、
美景，用镜头记载传递，让更多
的人欣赏到美，这个过程其实
也是一道风景。盛会虽闭幕，
这道风景依旧在。作为记者，
我们注定要一直奔波在路上！

用镜头记录最美的风景
□周甬

观众为闭幕式演出喝彩 郑报全媒体记者 周甬 图

观众聚集在主火炬边拍照留念 郑报全媒体记者 李焱 图
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河南代表团的精彩演出 郑报豫览摄影师 刘予平 图


